

**VI. ATTENTES DU PUBLIC QUANT AUX MANIFESTATIONS DES EFFETS DU LIBRE-ÉCHANGE;
ATTITUDES FACE AU PROTECTIONNISME DES É.-U. ET À L'AIDE À L'ADAPTATION**

A. Premières manifestations des effets de l'Accord, et attentes concernant l'aide à l'adaptation

On a demandé aux Canadiens non seulement s'ils pensent que l'Accord de libre-échange est bon ou mauvais pour l'économie du Canada dans divers domaines, mais également combien de temps, selon eux, cela prendra avant qu'on en ressente les effets au Canada. Les résultats sont indiqués au Tableau 11.

Tableau 11

DÉLAIS PRÉVUS AVANT QUE LES EFFETS DE L'ACCORD DE LIBRE-ÉCHANGE
SE FASSENT RESSENTIR AU CANADA

V. LA GESTION DU GOUVERNEMENT FÉDÉRAL

	JUIN 1987 %	OCTOBRE 1987 %
Presque tout de suite	20	11
De deux à trois ans	35	42
De trois à cinq ans	29	29
De cinq à dix ans	11	15
Plus de dix ans	5	4

Comme au mois de juin, plus de huit Canadiens sur dix prévoient que les effets de l'Accord de libre-échange se feront sentir dans les cinq ans. Les attentes quant aux premières manifestations des effets de l'Accord continuent de varier selon l'âge et la région de résidence des répondants. Les Québécois, plus que la moyenne des répondants, continuent à estimer que les effets de l'Accord seront ressentis d'ici trois à cinq ans, ou cinq à dix ans. Les Canadiens âgés de 25 à 34 ans s'attendent comme auparavant à ce que les effets de l'Accord se fassent sentir plus tôt, de deux à trois ans. En résumé, ces données indiquent clairement que les Canadiens continuent de croire que les effets de l'Accord de libre-échange avec les États-Unis se feront sentir à moyen ou à court terme.